



TRANSICION DE OHSAS 18001 A ISO 45001
EN LA EMPRESA KLUANE DRILLING ECUADOR S.A.
TRANSITION FROM OHSAS 18001 TO ISO 45001
IN THE COMPANY KLUANE DRILLING ECUADOR S.A.

DARWIN CUYO VEGA

UNIVERSIDAD INTERNACIONAL DEL ECUADOR

Av. Jorge Fernández s/n y Av. Simón Bolívar, Quito

darfren-1994vega@hotmail.com

RESUMEN

Kluane Drilling es una empresa ecuatoriana perteneciente a un grupo multinacional de origen canadiense que brinda servicios de perforación en diamantina, es de interés encontrarse a la vanguardia en los cambios de normativa que ayude a mejorar los procesos internos y externos, siendo así que la transición entre las OHSAS 18001 (obtenido en el año 2019) y las ISO 45001 no podía ser la excepción. El presente artículo busca difundir los resultados de los hallazgos sobre la transición de OHSAS 18001 a ISO 45001 en KDE. Se ha usado el método exploratorio, cuantitativo, y la técnica de entrevista para recabar información. Hay que entender que la transición entre las normas no se trata de un reemplazo, sino de un complemento, pero abordando diferentes aspectos, en el caso de las OHSAS 18001 permite establecer estándares de seguridad en el trabajo y las ISO por su parte contienen modificaciones y actualizaciones que aportan a la salud y seguridad en el trabajo considerando los temas de riesgo enfocados en la “prevención”, es así que en el caso estudiado en la empresa KDE se ha enfocado en la prevención de riesgos en los temas de salud y seguridad en el trabajo con la participación de la alta gerencia y el personal multidisciplinario que posee. Entre las principales conclusiones a las que se llega son: KDE ha aumentado sus licitaciones en el transcurso de los años con el cambio de normativa entre OHSAS e ISO, y ha disminuido los índices de accidentalidad. KDE apunta a que en el 2021 se mejoren sus indicadores de gestión con base a la prevención de peligros y riesgos en la seguridad y salud en el trabajo. KDE cuenta con auditores internos certificados en ISO 45001-2018. Resultados similares fueron encontrados en el estudio realizado por Yang y Maresova (2020) quienes encontraron que la adopción de un estándar de seguridad incide positivamente en el desempeño financiero y ganancias de 125 empresas chinas. De igual forma Hernández, et al. (2019) encontraron en su estudio con 247 empresas portuguesas que habían asumido distintas certificaciones, entre ellas la OHSAS 18001, que dichos procesos inciden positivamente en el desempeño y dinámicas organizacionales

Palabras clave: Transición, OHSAS 18001, ISO 45001, KDE
